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口试练习 

【适合年级】高级华文（低年级） 

【新闻】淡滨尼市镇正努力扩大区内城市耕种计划 

 

口头报告（2 分钟）： 

题目：我们应该推广城市耕种计划。谈谈你的看法。 

参考

答案 

我认为我们应该积极推广城市耕种计划，主要原因有以下四个。（观点－针对

问题表明立场） 

首先，城市耕种计划是我国正在展开的绿色计划的项目之一。（分论点一）新

加坡是一个人口密集的城市国家，我们缺乏天然资源，也没有多余的土地种植

果菜。为配合 2030 年的愿景，加强我国的可持续性发展，我们正积极展开绿色

计划，而城市耕种就是绿色计划的主要项目之一。（根据视频内容加以说明）

为了实现绿色计划的目标，我们应该积极推广城市耕种计划。 

其次，城市耕种计划可以丰富居民的生活，让居民增长知识，并且享受自己亲

自种植的蔬果粮食的收成。（分论点二）在视频中，我们看到淡滨尼组屋区的

一个屋顶农场，绿意盎然，果实累累。目前淡滨尼区已经有 35个社区菜园，市

镇会希望招募更多志愿者，主办工作坊，和居民分享耕种技巧，以及什么农作

物适合在本地生长的相关知识。居民一起照顾社区菜园的蔬果，蔬果收成后一

起享受劳动的成果，而且还是健康的有机果菜呢！（根据视频内容加以说明） 

第三，推广城市耕种计划可以减少我国对进口蔬菜的依赖。（分论点三）新加

坡的土地面积小，没有田地种植蔬菜。我们的蔬菜主要从外国进口，如果外国

发生任何事情以致无法为我国进口蔬菜的话，我们就没有蔬菜可吃了。我们当

然无法做到完全自给自足，但通过城市耕种计划，我们至少可以减少对进口蔬

菜的依赖。（举例加以说明加以说明） 

除此之外，推广城市耕种计划能改变都市人的浪费思维，将食物生产过程重新

带回大城市当中。（分论点四）当食物唾手可得时，人们便不会去多想它们从

那里来，以致任意浪费。如果有机会让都市人体验种植蔬果的辛劳，他们就可

以深切体会到食物得来不易，知道食物生产的过程中所需要付出的劳力和资

源，就会懂得更珍惜食物。（举例加以说明加以说明） 

总的来说，城市耕种计划好处多，值得大力推广。（总结） 
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答题

指引 

*仔细看视频，听旁白，找出和话题有关的内容 

*重整视频里的信息并归纳出自己的分论点 

*从视频的内容举出相关论据来支持自己的立场 

*也可适度联系自己的生活经验，用以支持自己的立场 

*报告时必须有条有理，语速、语调要适当 

*在准备报告的内容时，必须注意报告的时间只有 2分钟 

 

师生讨论（共 3题） 

问题 1：你认为我们可以怎样推广城市耕种计划呢？（伸展/创意题） 

参考

答案 

我认为我们可以鼓励其他市镇效仿淡滨尼市镇的城市耕种计划模式，先在区内招

募志愿者，由志愿者带领区内的居民参与耕种的活动，比如：主办耕种工作坊，

分享耕种技巧和心得；组织居民分工合作照顾区内的菜园，收成后除了大家一起

分享劳动的果实之外，也可以办市集，售卖这些有机蔬菜，借此宣传城市耕种的

概念。 

由于新加坡的面积有限，要推广城市耕种的话，我们必须在空间的使用方面发挥

创意，善用有限的空间来进行耕种，除了在组屋区内寻找适合的小角落开辟社区

菜园之外，我们还可以开辟屋顶农场和垂直农场，充分利用空间。这样一来，除

了能增加产量，也能让更多国人有机会当城市农夫。 

答题

指引 

*运用所看到、听到的讯息，结合个人的经验加以说明 

*针对课题拓展内容，也可以提出有创意的点子。 

 

问题 2：发展社区菜园有助于加强社区的凝聚力。你同意吗？谈谈你的看法。（评价题） 

参考

答案 

我同意开社区菜园可以让志同道合，爱耕种的居民通过种植蔬果联络感情，加强

凝聚力。种植蔬果并不是简单的活动，需要靠大家的力量，齐心合力，才能把菜

园照顾好。大家分工合作，轮流值班，为菜园浇水、施肥、除草。大家一起分享

收成的喜悦，在这个过程中，居民不但培养了对菜园的归属感，也促进邻里之间

的感情，培养出甘榜精神，加强社区的凝聚力。 
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答题

指引 

*清楚地表明自己的立场 

*从视频中得到启发，提出适当的、合理的证据来支持自己的看法 

 

问题 3：你认为在城市耕种计划下，新加坡生产的蔬菜可能自给自足吗？（评价题） 

参考

答案 

虽然我们积极推广城市耕种计划，这几年下来也有不错的成绩。在超级市场可以

看到相当多本地出产的蔬菜，但毕竟能够用来耕种的空间有限，我认为我们生产

的蔬菜产量是无法完全达到自给自足的。尽管如此，我认为我们利用有限的空

间，种植出那么多的蔬菜，成绩已经是很令人鼓舞了。至少现在如果进口蔬菜短

缺，我们不至于完全吃不到蔬菜，因为我们有自家生产的蔬菜，而且是比空运、

海运或陆运过来的更新鲜的蔬菜呢！ 

答题

指引 

*清楚地表明自己的立场 

*从视频中得到启发，提出适当的、合理的证据来支持自己的看法 

*运用所看到、听到的讯息，结合个人的经验进一步说明 

 


